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2015 年 11月 25日 

 

【もっと知ってほしい胃がんのこと 2015 in 大阪】 

アンケート結果及びご寄付の報告 

 

2015年 11月 22日（日）難波御堂筋ホールにて開催されました表題セミナーのアン

ケート結果を、ご報告申し上げます。202名の方にお申し込み頂き、当日は 128名の方

が参加され、うち、69名の方からご意見を頂きました。（回収率 53.9％）。 

頂きましたコメントは、判読が難しいもの、表記が適切でないものも含め、原則全て記

載し紹介しています。 

 

当セミナーにて参加者の方々から頂きましたご寄付は 44,500円です。頂きましたご寄

付は CNJ のがん啓発活動などを運営する資金に充てさせて頂きます。皆様のサポートに

心から感謝いたします。ありがとうございます。 

 

（1）今回のセミナーはどのような媒体でお知りになりましたか？   

① CNJ のホームページ（ブログ）などのイベント告知  14.5％  

② CNJ からの郵送物・FAX による案内 18.8％  

③ Twitter・facebook 等 SNSの案内  0.0％  

④ キャンサーチャンネルのイベント告知   2.9％  

⑤ CNJ 以外の患者会・支援団体からのお知らせ   2.9%  

⑥ 友人・知人に誘われて    2.9%  

⑦ ラジオ・テレビからのお知らせ   1.4%  

⑧ 新聞記事や折り込みチラシ  13.0%  

⑨ 病院でのポスター告知など    42.0%  

⑩ その他（月刊誌アルファクラブなど）   5.8％  

無記入 0.0% 

⑨病院名：警察病院・兵庫県立がんセンター・奈良総合医療センター・京都市立病院・大

阪府立医大・関西医大滝井病院・大阪医科大学附属・大阪労災病院・成人病センター・八

尾市立病院・大阪府立急性期総合医療センター・貝塚市民病院・市立ひらかた病院・南大

阪病院・PL病院・大和高田市立病院・高槻病院・松下記念病院 

 

（2）あなたのお立場に○印をお願いします。       

① 患者（治療開始前） 4.3％  

    （通院治療中） 7.2%  

    （治療後フォロー中 5年以内） 13.0%  

    （治療後 5年以上経過） 4.3%  

    （無記入） 1.4%  
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② 患者の家族・友人 33.3%  

③ 医療関係者（医師） 2.9%  

       （看護師） 8.7%  

       （薬剤師） 0.0%  

       （その他） 10.1%  

       （無記入） 1.4%  

④ プレス関係 0.0%  

⑤ その他（知識を持っておきたいため・大学院生など） 15.9%  

無記入 2.9%  

 

（3）プログラムに関するご感想を教えて下さい。      

■ 「胃がんの予防・健診について」一瀬 雅夫 先生 

① 大変参考になった 43.5%  

② 参考になった 49.3%  

③ 参考にならなかった 0.0%  

④ どちらとも言えない 1.4%  

無記入 5.8%  

 

■ 「胃がんの外科治療について」藤谷 和正 先生 

① 大変参考になった 55.1%  

② 参考になった 40.6%  

③ 参考にならなかった 0.0%  

④ どちらとも言えない 0.0%  

無記入 4.3%  

 

■ 「胃がんの薬物療法について～生活の質を下げない抗がん剤治療～」佐藤 太郎 先生 

① 大変参考になった 53.6%  

② 参考になった 34.8%  

③ 参考にならなかった 2.9%  

④ どちらとも言えない 1.4%  

無記入 7.2%  

 

■ 「胃がん治療を乗り越えて～20代でがんを経験して学んだこと～」高橋 和奈さん 

① 大変参考になった 47.8%  

② 参考になった 36.2%  

③ 参考にならなかった 0.0%  

④ どちらとも言えない 2.9%  

無記入 13.0%  



3 

 

■ Q&A トークセッション  

① 大変参考になった 24.6%  

② 参考になった 31.9%  

③ 参考にならなかった 0.0%  

④ どちらとも言えない 0.0%  

無記入 43.5%  

 

（4）治療に関する情報はどのような媒体で入手しましたか？患者さん・ご家族以外の方

は、どのような媒体で入手すると思いますか？ （複数回答可） 

① 書籍   37   53.6%  

② インターネット    55   79.7%  

③ 同じ病気の患者    11   15.9%  

④ がん患者会    5  7.2%  

⑤ 患者団体・患者支援団体     3    4.3%  

⑥ 病院の相談窓口    26    37.7%  

⑦ NPO などの相談窓口     0   0.0%  

⑧ その他（担当の医師・病院のセミナーなど）     7    10.1%  

無記入     4    5.8%  

 

（5）インターネットで情報を収集する際、どんなことに気をつけていますか？ 

（複数回答可）  

① 情報発信者が明示されている 40 58.0%  

② 情報の出典が明記されている 29 42.0%  

③ 情報の更新日が明記されている 22 31.9%  

④ 情報発信の目的（営利・非営利）が明確にされている 18 26.1%  

⑤ その他 5 7.2%  

無記入 9 13.0%  

*その他詳細： 

・視点立場が明確になっている。 

・特になし。 

・専門医が提供している情報かどうか？論文を提出しているか？ 

・正確な情報か。 

・偏っていないか、あくまで 1つの観点の参考情報としている、信じすぎない。 

 

（6）治療を受けるにあたって、どのような情報が必要でしたか？患者さん・ご家族以外

の方は、どのような情報が必要だと思いますか？（複数回答可）    

① 施設情報（病院など） 40 58.0%  

② 医師情報（専門医など） 36 52.2%  
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③ 治療法の情報   46 66.7%  

④ 薬剤に関する情報  30 43.5%  

⑤ 治療以外（心の問題など）の相談窓口    21 30.4%  

⑥ 医療費に関する情報    27 39.1%  

⑦ 同じ病気の体験談    20 29.0%  

⑧ その他（就労・治療後の継続的医療体制の一般普及化） 2 2.9%  

無記入 7 10.1%  

   

（7）もっとも、キャンサーネットジャパンに期待する活動は何ですか？ 

① がん患者や家族向けの市民公開講座・イベントなど 65.2% 

② がん患者や家族向けの教育プログラムなど 18.8％ 

③ がん患者や家族を含めた一般の人へのがん疾患啓発事業 33.3% 

④ 体験者同士のピアサポートプログラムなど   14.5% 

⑤ がん医療政策提言などのロビー活動 8.7% 

無記入    10.1% 

 

～ご意見・ご感想～ 

【患者】 

（治療開始前） 

・この病気と向き合う勇気を得られたと思います。ありがとうございました。 

 

（通院治療中） 

・胃がん治療の最新情報の一部が理解できてありがとうございました。化学療法の抗がん

剤についてより詳しい解説が欲しかった。次の講演も期待します。 

・現在治療中で、一般的に罹患する年齢より若いため、これからのことが不安でした。高

橋さんの話は私も「そう」と思えることが多く、泣いてしまいそうになりました。私も

STAND UP!!に入会して、いろいろ考えたりひとりじゃないと思えたり、とても助けら

れています。やせたこともあり、長時間座っているのは少しつらかったです。もう少し

短い時間で、5分でも休憩があればと思いました。 

・進行胃がんステージ 4 でリンパ転移、腹膜播種がある場合、手術は不可能と言われてい

ますが、そうであっても手術が可能な場合があるとネットでみました。どの程度でそれ

が可能なのか、また大阪、京都で多くされている病院を教えていただけないでしょうか？ 

 

（治療後フォロー5年以内） 

・主治医の先生には「こんなこと聞いていいのだろうか？」「失礼にならないのだろうか？」

という気持ちが患者にはあります。ざっくばらんに質問が出来て、解答をいただけるこ

とが素晴らしいと思います。私も闘病中の身、がん発症されたばかりの方にお伝えした

いこともあります。これからの会のご発展を願っております。 

・がん患者さんの体験談がたくさん聞けたらいいと思う。インターネットは、今日の話に
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もありましたが、結局は死んだとかいう話ばかりで暗くなります。以来、ネットではあ

まり調べません。こういう実際、人が話すのを聞く方がいいと思う。高橋さんの話で、

私も手術前に買い物などで外に行った時、「またここに来られるのか」と思いました。親

より先に死ぬかもとも思いました。聞いていて、その時の気持ちを思い出し泣けてきま

した。まだまだがんばりたいです。今日の話を聞いて、私は胃全摘ですが、ダンピング

もなく、食欲があって食に貪欲になったので、人によってだいぶ違うのかなと感じまし

た。（一日中食べています。太らないしいいわと思っています。） 

・地域ごとの検診受診率がわかり興味深かった。もっと具体的な症例の紹介が欲しいと思

いました。 

 

（治療後 5年以上経過） 

・前回の MBS プラザと今回の 2 回が初めての出会いです。今後、色々教えて下さい。告

知後 11年経過の患者です。 

 

【患者の家族】 

・本当に参加して良かったと思う。人間というのは、自分達の身の上に怒らないと真剣に、

どう生きていくべきか、というのを考えないのだとつくづく感じています。自分で勉強

するのはもちろん、市民講座、参加していきたい人に伝えたいと思っています。専門的

な話をわかりやすく、本当に有難うございました。 

・大変勉強になりました。ありがとうございました。先週の MBS キャンサーフォーラム

にも参加させて頂き、同じ病気の方と話したり、情報を頂き、意義がありました。これ

からも機会を増やしてもらいたいと思います。 

・プロジェクターが小さく見づらかった。出来ればもう少し大きいものを1つで良いので。

また、椅子が固くおしりが痛くなって座っていられない。講演内容は少し笑いもあり、

楽しく聞く事が出来ました。今現在の医療状況が聞けたのが良かったです。ありがとう

ございました。 

・ピントが合っていないのが多かったように思う。少し残念。しかし、日頃知らなかった

ことを色々教えていただき、大変参考になりました。ありがとうございました。 

・私は 10 年程前にがん保険に入っています。保険金は少ないので、がんを発症してもあ

まり金額は出ませんが、お守りとして入っています。 

・胃がん治療上、放射線手術治療は有効か無効か？もし有効ならば、本日の「基調講演」

に含まれないのは何故？ 

 

【医療従事者】 

（看護師） 

・高橋和奈さんの話が聞けて良かった。信じて治療受ける、生きていける希望。胃がん告

知→死のイメージ。治療受けて先の不安～その後の結婚。また、キャンサーネットで治

療に対する情報、パンフレット、治療、受けている以外の医師の声、生の医師の考え方

が聞けたので良かった。 
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【その他】 

・本日胃がん患者、家族のための公開講座に参加させてもらった事で、どちらかと言えば

シニア世代の人の参加が多いように思えましたが、それまで検診等を受けるにあたって、

一般的に医療費の増大がふえ、よく報道されて嫌な面が目立ちます。よって私は 70 歳

ですが、おかげさまで大病もなく良いなと思っていますが、食事療法、ウォーキング、

いつかはお世話になるかもしれませんが、福祉（介護）の医療政策をもっと見つめ直し

てほしいなと、わけのわからない感想をこの場に参加して記載させてもらいました。 

 

【無記入】 

・勉強になりました。ありがとうございました。 

・今は大丈夫と思っていますが、良いお話を聞いたと思っています。 


